
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  

                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 6 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Neukirch am 29. Juli 2015 von 20:00 Uhr bis 
21:15 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Neukirch 
 
 

Vorsitzender:  Ortsvorsteher Rainer Jung 
 
 

Zahl der anwesenden Mitglieder:  5 
 

Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  Martina Fleig (entschuldigt) 
 
 

Schriftführer:   Ortschaftsrat Martin Dorer 
 
 

Sonstige:   ./. 
 
 

Besucher:     
 

Presse:   1 (Frau Heimpel)  
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 16.07.2015 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 22.07.2015 ortsüblich bekannt ge-
macht worden ist;  

 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 

4. die Ortschaftsräte Michael Schätzle und Jochen Löffler als Urkundspersonen bestimmt wer-
den. 
 

Tagesordnung öffentlich 

 
 1.  Aktuelle Stunde  
 1.1.  Anfragen von Einwohnern (Fragestunde)  
 1.2.  Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten  
   
 2.  Stellungnahme zu Baugesuchen  
   
 3.  Bebauungsplanverfahren „Interkommunales Gewerbegebiet Neueck“  
   
 4.  Verschiedenes  
   
 5.  Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen   
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  

TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Fragestunde) 
  

Es liegt nichts vor.   
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Es liegt nichts vor.     
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen 
  

Bauvorhaben: Siegfried Harder, Am Steinberg 4, Fernhof, 78120 Furtwangen-

Neukirch, Flurstück: 223; 

Anbau an Ökonomiegebäude. 
 
Für dieses Bauvorhaben ist keine Befreiung notwendig. 
 

Beschluss: 

 
Der Ortschaftsrat stimmt über das Bauvorhaben ab: 
 
Abstimmungsergebnis:   5 mal Ja, damit einstimmig. 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Bauantrag zu.   
  

  
 

TOP 3 Bebauungsplanverfahren "Interkommunales Gewerbegebiet Neueck";  

Frühzeitige Beteiligung der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher Belange 
  

Das neue Baugebiet ist unterteilt in zwei Gebiete: einmal in ein eingeschränktes Ge-
werbegebiet und in ein „normales“ Gebiet. Das eingeschränkte Gebiet ist vornehmlich 
wegen dem Lärmschutz so deklariert.  
 
Michael Schätzle stellt die Gestaltung des Gehweges zur Diskussion. Der Gehweg im 
Kreuzungsbereich Landstraße 173 und Erschließungsstraße sollte von  

 
 
der Ostseite auf die Westseite verlegt werden. Grund ist die auf der Westseite befind-
liche Bushaltestelle, die von Fußgängern erreicht werden soll.  
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Der jetzige Lösungsvorschlag endet direkt auf der Landstraße 173. 
 

Zum Punkt 1.3 Dachdeckung empfiehlt der Ortschaftsrat, dass die Farbe nicht auf 
die Grautöne beschränkt werden soll. 
 

Zum Punkt 14 empfiehlt der Ortschaftsrat, dass Grundstückszufahrten zu den Ge-
bäuden auch asphaltiert werden dürfen. Die bisher vorgeschlagenen Materialien sind 
für schwere LKW’s und auch für den Räumdienst im Winter nicht geeignet.   
  

  
 

TOP 4 Verschiedenes 
  

Der Luftentfeuchter im Rösslekeller (Industrieentfeuchter DH 95 S Vorführmodell) für 
1.295,00 € plus Versand plus Profi-Verlängerungskabel Gesamt 1.407,23 € soll aus 
den Verfügungsmitteln des Ortschaftsrates angeschafft werden. 
 

Beschluss: 

 
Der Ortschaftsrat stimmt über den Antrag ab: 
 
Abstimmungsergebnis:   5 mal Ja, damit einstimmig 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Antrag zu.   
  

  
 

TOP 5 Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen 
  

Fernwärme: Von den Fragebögen sind nur 62 Rückläufer zu vermelden. Die Presse 
wird gebeten, hier noch mal zu informieren. Wichtig wären auch die Rückmeldungen, 
wenn kein Interesse da ist. Bisher wurde folgendes gemeldet: 
12 hatten kein Interesse 
25 hatten starkes Interesse 
23 würden erst später anschließen wollen. 
 

Abwasser: Bis zum Haus von Pirmin Furtwängler wurde die Leitung bisher schon ver-
legt. Bis zur Sommerpause soll es noch bis zu Markus Reichenbach hochverlegt wer-
den. Danach kommt eine 14-tägige Sommerpause. 
 

EU-Finanzkontrolle hat eine Vorortkontrolle der Rößleplatzsanierung vorgenommen. 
Die Kontrolleure zeigten sich zufrieden mit den vorgefundenen Abrechnungen.   
  

 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 6 wird beurkundet. 
 

 
............................................ 

Rainer Jung 
Ortsvorsteher 

 
 

............................................ 
Michael Schätzle 

Ortschaftsrat 
 

 
 

............................................ 
Martin Dorer 
Schriftführer 

  
 

............................................ 
Jochen Löffler 
Ortschaftsrat 
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